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Von der Küche her Denken! 

Call for Papers für eine Session auf der Tagung “Neue Kulturgeographie” 

30.09.-02.10.2025 in Augsburg 

 

Küchen sind multifunktionale und alltägliche Räume. Sie sind sozio-kulturelle Orte, in denen gesellschaftliche 

Dynamiken, Geschlechterverhältnisse, Technologien und Ernährungssysteme ineinandergreifen und sich 

räumlich manifestieren. Einerseits stellen Küchen den Mittelpunkt des häuslichen Lebens dar, der das familiäre 

Leben zentral strukturiert und organisiert und sind gleichsam professionell organisierte Arbeitsräume (wie etwa 

im Kontext der Gastronomie). Andererseits sind Küchen auch (mikro-)öffentliche Begegnungsräume wie bspw. 

in Gemeinschaftsküchen.  Küchen als soziale Räume ermöglichen informelle Interaktionen – wie das kreative 

Experimentieren mit Rezepten oder spontane Gespräche am Küchentisch. Inmitten dieser Spannungsfelder 

werden Küchen und die Praxis des Kochens zunehmend kommodifiziert – von der Restaurantküche, über 

Kochkurse, die Kochen als (sinnliches) Erlebnis vermarkten, bis hin zur Technologisierung und Plattformisierung. 

 

In Küchen findet mehr als “nur” Nahrungszubereitung statt: hier wird un(ter)bezahlte soziale 

Reproduktionsarbeit und Lohnarbeit geleistet; es sind Räume der Begegnung, des Lernens, der Erinnerung und 

der Sorge, in denen gesellschaftliche Machtverhältnisse alltäglich re-produziert sowie verhandelt werden.  

 

In dieser Session wollen wir dazu einladen, von der Küche aus zu denken, um alltägliche Reproduktionsarbeit 

und gesellschaftliche Verhältnisse in ihren räumlichen Dimensionen zu erfassen und zu diskutieren. Welche 

Geschichten lassen sich von der Küche aus erzählen? Wir freuen uns über die Vorstellung von 

Forschungsergebnisse, methodologischen und theoretischen Denkanstößen sowie künstlerisch-kreative 

Ansätzen, die … 

 

- Küchen als Orte der Begegnung, der Gemeinschaft, des Lernens und der Kommunikation, der 

Versammlung und des Diskurses zu betrachten (Flückiger et al. 2024; Marovelli 2019; Gatenby et al. 

2011; Giacoman 2015). 

- Küchen, historisch wie heute, als zentrale architektonische Experimentierfelder der Reorganisierung 

von Reproduktionsarbeit und damit auch der Reorganisation von Wohnraum (Kitchen Politics 2023; 

Morrow und Parker 2020), beispielsweise in Form von K/Einküchenhäusern beleuchten (Hayden 2017). 

- Küchen auch als Orte der Technisierung von Hausarbeit und der Reproduktion ebenso wie der 

Transformation patriarchaler Geschlechterverhältnisse betrachten (Graf 2023; Ketchum 2023). 

- Küchen als Aushandlungsorte komplexer Arbeitsverhältnisse sowie als Investitions- und 

Logistikinfrastrukturen verstanden werden können, insbesondere im Kontext von Plattform-

Ökonomien und sogenannte Ghost Kitchens (Shapiro 2023). 

- Küchen als Orte der Solidarität und des politischen Widerstands verstehen und die Vielzahl an 

solidarischen Küchen, Demoküchen, Volxküchen in den Fokus stellen (Lundström 2023; Ruiz Cayuela 

und Armiero 2022, Hübl 2024). 

- Küchen als Orte der Erinnerung und der Sorge um kulinarisches Wissen konzeptualisieren und die 

Küche beispielsweise als ein Analyseinstrument für decolonial food geographies und Fragen der 

Zugehörigkeit über Kochen zu begreifen (Cabral und Choukri 2023). 

- Küchen in ihren mehr-als-menschlichen Verwobenheiten begreifen (Starck, Matta 2022), sei es in 

Bezug auf Lebensmittelrettung, die politische Ökologie des Essens als auch ihre Einbettung in 

alternative Ernährungsnetzwerke (Rosol 2018). 

- methodologische und methodische Vorschläge, Herausforderungen und Denkanstöße zur Erforschung 

von Küchen und allem, was dort passiert, diskutieren. 



Wir freuen uns über Einreichungen aus jeder Arbeitsphase, von Wissenschaftler:innen aller Karrierestufen sowie 

studentische, künstlerische oder aktivistische Arbeiten. Bitte Abstracts in deutscher oder englischer Sprache im 

Umfang von max. 300 Wörtern bis 15.04.2025 an Susanne Hübl (susanne.huebl@uni-muenster.de), Rivka Saltiel 

(rivka.saltiel@uni-graz.at) und Anna Verwey (verwey@em.uni-frankfurt.de) senden. 
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Thinking from the Kitchen! 

 Call for Papers, Conference “Neue Kulturgeographie” 

 September 30th – October 2nd, 2025 in Augsburg, Germany 

Kitchens are multifunctional and everyday spaces. They are socio-cultural places where societal dynamics, 

gender relations, technologies, and food systems intersect and manifest spatially. On one hand, kitchens are the 

center of domestic life, structuring and organizing family life, while also being professionally organized 

workspaces (e.g., in the context of gastronomy). On the other hand, kitchens are also (micro-)public spaces for 

encounters, such as in community kitchens. Kitchens as social spaces enable informal interactions – such as 

creative experimentation with recipes or spontaneous conversations at the kitchen table. Amid these tensions, 

kitchens and the practice of cooking are increasingly commodified – from restaurant kitchens to cooking courses 

that market cooking as a (sensual) experience, to the technologization and platformization of kitchens. 

More than “just” food preparation happens in kitchens: unpaid social reproductive work and paid labor are 

carried out here; they form spaces of encounter, learning, memory, and care, in which social power relations 

are re-produced and negotiated. 

In this session, we invite contributions that think from the kitchen to capture and discuss everyday reproductive 

work and social relations in their spatial dimensions. What stories can be told from the kitchen? We welcome 

the presentation of research findings, methodological and theoretical insights, as well as artistic and creative 

approaches that… 

● consider kitchens as places of encounter, community, learning and communication, assembly and 

discourse (Flückiger et al. 2024; Marovelli 2019; Gatenby et al. 2011; Giacoman 2015). 

● explore kitchens, historically and today, as central fields of architectural experimentation for the 

reorganization of re-/productive labor and the reorganization of living space (Kitchen Politics 2023; 

Morrow and Parker 2020; Hayden 2017). 

● investigate kitchens as places of the technologization of housework and reproduction, as well as the 

transformation of patriarchal social relations (Graf 2023; Ketchum 2023). 

● understand kitchens as crucial sites of negotiation for complex labor relations, as well as investment 

and logistical infrastructures, particularly in the context of platform economies and so-called Ghost 

Kitchens (Shapiro 2023). 

● view kitchens as places of solidarity and political resistance, and focus on the variety of solidarity 

kitchens, demo kitchens, and community kitchens (Lundström 2023; Ruiz Cayuela and Armiero 2022, 

Hübl 2024). 

● conceptualize kitchens as places of memory and concern for culinary knowledge, and understand the 

kitchen, for example, as an analytical tool for decolonial food geographies and questions of belonging 

through cooking (Cabral and Choukri 2023). 

● examine kitchens in their more-than-human entanglements (Starck, Matta 2022), whether in relation 

to food rescue, the political ecology of food, or their embedding in alternative food networks (Rosol 

2018). 

● discuss methodological ideas, challenges, and insights into the study of kitchens and everything that 

happens there. 

We welcome submissions from all stages of work, from scholars at all career levels, as well as student, artistic, 

or activist work. Please send abstracts in German or English, with a maximum of 300 words, by April 15, 2025, 

to Susanne Hübl (susanne.huebl@uni-muenster.de), Rivka Saltiel (rivka.saltiel@uni-graz.at), and Anna Verwey 

(verwey@em.uni-frankfurt.de). 
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